

**Prix d'Excellence du Gala Arc-en-Ciel 2015**  
**Le GRIS-Montréal en nomination**

Montréal, le 22 octobre 2015 – Le 20 octobre dernier, le Conseil québécois LGBT a dévoilé ses nominations pour la 12<sup>e</sup> édition du Gala Arc-en-Ciel, qui récompense chaque année les personnes et les organismes qui contribuent de façon exceptionnelle au mieux-être et aux avancées sociales ou politiques de la communauté LGBT, dans leur région ou à la grandeur du Québec.

Grâce au travail colossal de Robert Pilon, auteur du livre *Modèles recherchés : l'homosexualité et la bisexualité racontées autrement*, le GRIS-Montréal est en nomination pour le prix « Initiative par Excellence ». Une fois de plus, cet audacieux projet, né de la volonté de l'auteur de faire voyager les histoires des bénévoles du GRIS au-delà de leurs interventions en classe, fait rayonner l'organisation du GRIS tout entière.

Impliqué au GRIS depuis 1999, notamment à titre de président de 2003 à 2012, Robert Pilon a planché sur *Modèles recherchés* pendant plus d'un an. Au final, l'ouvrage réunit une soixantaine de témoignages à la fois touchants et captivants, racontés à la manière du GRIS par une multitude de bénévoles de l'organisme, ainsi qu'une vingtaine de personnalités québécoises gaies, lesbiennes ou hétérosexuelles qui ont un proche homosexuel. Parmi ces personnalités, on compte l'animateur Jean-Philippe Dion, les comédiennes Sophie Paradis, Anne Dorval et Chantal Fontaine, de même que les cinéastes Chloé Robichaud et Xavier Dolan.

Magnifiquement illustré et présenté dans un design spectaculaire signé Étienne Dicaire, *Modèles recherchés* a été accueilli très positivement dans les médias grand public. « Je propose ce livre parce que je pense que c'est bon de parler d'homosexualité de toutes les manières. Je vous invite à laisser traîner *Modèles recherchés* sur la table du salon, pour engager la discussion (...) Un très beau livre plein d'amour et de tendresse, qui ouvre sur la différence », a dit Mitsou Gélinas sur les ondes de Rythme FM. La rédactrice en chef du magazine Enfants Québec, Mathilde Singer, abonde dans le même sens : « J'espère le lire à mon fils quand il sera grand. Pour lui transmettre ma conviction que peu importe son genre ou son identité sexuelle, chacun peut accomplir ses rêves et être qui il veut. » Catherine Perrin, animatrice de Médium Large sur ICI Radio-Canada Première, a constaté l'utilité pédagogique de l'ouvrage : « C'est un livre qu'on peut tout de suite imaginer traîner dans les écoles. On espère qu'il va y être et que plein de gens vont le lire. »

Par ailleurs, le GRIS-Montréal tient à féliciter le Regroupement estrien pour la diversité sexuelle (REDS), en nomination dans la catégorie « Projet par Excellence » pour la mise sur pied de notre homologue dans cette région : le GRIS Estrie.

– 30 –

**Amélie Charbonneau**

Chargée de recherche et des communications, *GRIS-Montréal*

Tél. : 514 590-0016